

Fecha: 20-01-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Tres víctimas internadas por quemaduras y se coordina entrega de medicamentos a damnificados

Pág. : 8
 Cm2: 806,8
 VPE: \$ 969.716

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Diferentes aspectos deben ser cubiertos durante los próximos días para apoyar a los afectados por los incendios de grandes dimensiones presentes en la Región del Biobío.

En primer lugar está el caso de los que fueron gravemente heridos por las llamas y que tienen quemaduras de importante envergadura. Al cierre de esta nota, hasta la tarde de este lunes, en el Hospital Guillermo Grant Benavente habían tres personas internadas, según confirmó Claudio Baeza, director del hospital.

"Uno corresponde a un menor de 10 años que se encuentra hospitalizado en la UCI Pediátrica con quemaduras complejas tipo AB. Los otros dos corresponden a adultos mayores que se encuentran en internado 1 en la UTI Quirúrgica, paciente de mediana complejidad con quemaduras de tipo AB. Y el segundo adulto mayor de 70 años se encuentra en la UCI Quirúrgica, es un paciente más complejo que presenta quemaduras complejas de tipo AB que son quemaduras profundas", describió el director del Hospital Regional.

"Los tres pacientes están a cargo de los equipos de la Unidad de Cuidado Intensivo, pero también del equipo de Quemados de nuestro hospital", explicó.

El director del hospital relevó que el recinto asistencial es uno de los más importantes a nivel de país en el tratamiento de quemaduras y pacientes gran quemados junto a la Posta Central.

Desde el hospital, señalaron que cabe la posibilidad que el paciente que se encuentra con más complicaciones sea derivado al consignado recinto de Santiago, buscando tener camas UCI disponibles en caso de ser necesarias durante la emergencia.

Acciones de primera respuesta
 Los Servicios de Salud, especialmente el de Talcahuano y Concepción han debido articularse para responder a las necesidades de los usuarios del sistema que han sido afectados por los incendios.

El objetivo es atender las complicaciones tanto por eventos espontáneos producidos directamente por los incendios y también mantener el control de sus enfermedades crónicas, junto con la necesidad de medicamentos.

En ese sentido, desde el Servicio de Salud Talcahuano, la subdirectora de Gestión Asistencial, Paulina Besser, detalló que particularmente en las comunas de Penco y Tomé, red que depende del Servicio de Salud, se han to-

FOTO: HUGO RAMOS LAGOS



INCENDIOS FORESTALES

Tres víctimas internadas por quemaduras y se coordina entrega de medicamentos a damnificados

Salud mental, remedios, atención de heridos, incluso baños químicos, son solo algunas de las necesidades que deben cubrirse en catástrofes como la que afecta a la Región.

mado medidas para garantizar la entrega de los medicamentos a todas las personas afectadas por la emergencia.

"Se está trabajando en la identificación de las y los usuarios que actualmente se encuentran en albergues. Para ello, ya se cuenta

con los listados respectivos, incluyendo todos los antecedentes necesarios, realizando una revisión de los tratamientos que cada persona mantiene", dijo. Posterior a eso se coordinará la entrega de medicamentos directamente en los albergues.

También se generará el mecanismo para apoyar a las personas de Penco y Lirquén que debieron trasladarse a otras comunas para que puedan retirar sus medicamentos en el Cesfam más cercano.

"En el caso de medicamentos de origen hospitalario, el Cesfam deberá recopilar los datos mínimos definidos y notificar a la red, para coordinar con el hospital correspondiente la entrega posterior en el mismo establecimiento de atención primaria", detalló Besser y agregó que se establecerá contacto directo con las personas que

Fecha: 20-01-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Tres víctimas internadas por quemaduras y se coordina entrega de medicamentos a damnificados

Pág. : 9
 Cm2: 811,4
 VPE: \$ 975.261

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

FOTO: ARCHIVO DIARIO CONCEPCIÓN



ingresen requerimientos a la OIRS para analizar cada caso que presente condiciones distintas.

Desde el Servicio de Salud Talcahuano explicaron que se encuentran desplegados en la emergencia, por lo que las atenciones estarán priorizadas en las necesidades que surjan producto de los incendios, y también en la contingencia emocional.

En ese mismo contexto se está realizando el levantamiento de la información y catastro de las personas afectadas, en las visitas a albergues y también en visitas a los usuarios, especialmente, a quienes pertenecen al Programa de Dependencia Severa.

Se han realizado las coordinaciones necesarias al interior de la red asistencial como con otras redes de la Región y del país. "Desde nuestro Servicio se ha colaborado en el refuerzo de recurso humano para los turnos del SAR Penco y la disponibilidad de todos los insumos que requieren para dar continuidad a la atención", indicó la subdirectora de Gestión Asistencial.

"Cabe precisar, que de forma espontánea se ha dado una cooperación entre los cuatro municipios

de nuestra jurisdicción, la que está siendo coordinada por nuestro Servicio y que consiste en la donación de insumos y disponibilidad de recurso humano en favor de Penco", manifestó Besser.

En tanto, desde el Servicio de Salud Concepción, comentaron que desde el domingo están desplegados con acciones de coordinación y respuesta en toda su red asistencial.

La Unidad de Farmacia de la Red del SSC dispuso que todos los establecimientos dependientes realizaran donaciones de medicamentos. "Estos insumos fueron recolectados este lunes, los que serán distribuidos entre martes y miércoles de esta semana a los distintos centros de salud que presentan escasez de fármacos, debido a la emergencia provocada por los incendios forestales", mencionaron.

Asimismo, se instruyó a los equipos médicos de los establecimientos de la red permitir que familiares de usuarios insulinodependientes o con afecciones cardiovasculares, que hayan perdido sus medicamentos debido a los incendios, puedan retirarlos en sus

centros de salud más cercanos", describieron.

En cuanto al apoyo psicológico, especificaron que "el Departamento de Salud Mental del SSC, a través de su Unidad de Psicotrauma y en coordinación con la Unidad de Gestión del Riesgo y Desastres de la Red, se encuentra activado, avanzando en un diagnóstico para identificar los sectores más críticos que requieren apoyo profesional en salud mental".

Baños químicos

Siguiendo con las condiciones sanitarias en medio de la emergencia, básica es la necesidad de contar con baños en los extensos terrenos que fueron asolados por los incendios, situación de la que ya han dado luces algunos de los afectados.

Al respecto, Alejandro Sandoval, director Regional Biobío de Senapred, detalló que, para lograr la entrega de baños químicos, en primera instancia el respectivo municipio debe levantar la necesidad. Esta se envía a Senapred a través de los informes Alfa y luego esta información se traspasa a la Delegación Presidencial Regional,

desde donde se cotiza y se contrata el servicio. Después el municipio da fe de cumplimiento, y los tiempos de entrega dependen del proveedor.

Sandoval afirmó que ya se han recibido solicitudes de este elemento. "Cabe destacar la disponibilidad de albergues gestionados por el municipio con baños, pernoctación, y alimentación, disponibles para damnificados, afectados y voluntarios debidamente registrados", comentó.

El director de Senapred también señaló que en un inicio, inmediatamente después del desastre, es inseguro volver al sector siniestrado, debido a que aún hay focos activos.

"La prioridad es seguir combatiendo el incendio forestal y preparar eventuales nuevos procesos de evacuación", estableció.

En otro aspecto, destacó que la contratación es rápida, pero sigue protocolos establecidos por lo que no es inmediato y que se debe resguardar el correcto empleo de recursos públicos.

OPINIONES

X @MediosUdeC

contacto@diarioconcepcion.cl